
Aos vinte e dois dias do mês de Maio do ano de dois mil e vinte e um, às 

16:00 horas, na sede da Câmara Municipal Casa Marçal Henrique de Lima, a rua 

Dr. João Lucio S/N- Centro, nesta cidade de Nova Olinda Estado da Paraíba, sobre a 

presidência do senhor vereador Severino do Ramos da Silva Carneiro compareceram 

os seguintes vereadores para uma reunião ordinária: ANANIAS MARTINS DA 

SILVA; CÁSSIO PEREIRA DE ANDRADE; DAMIÃO SEVERINO DA SILVA; 

JOSE BATISTA DA SILVA; JOSE RAIMUNDO NETO; MARÇAL DAVID DA 

SILVA; SEBASTIAO BRAZ DA SILVA; SEVERINO DO RAMOS DA SILVA 

CARNEIRO E VALTER GONZAGA DE SOUZA, os funcionários da casa, além de 

outras autoridades e demais pessoas da comunidade. Ao iniciar a reunião o senhor 

presidente Severino do Ramos José da Silva desejou aos presentes votos de boas 

vindas aos presentes, continuando passou a palavra ao segundo secretário o senhor 

vereador Sebastião Braz da Silva para realizar a frequência dos vereadores presentes 

à reunião, onde foi constatada a presença de todos os edis. Em seguida colocou em 

discussão a ata da sessão anterior, realizada no dia 10 de Abril de 2021, e não 

havendo nada a tratar o presidente colocou em votação, sendo aprovada por 

unanimidade. Prosseguindo, o senhor presidente solicitou que lese a ordem de 

serviço do dia: 1 – Veto ao Projeto de Lei Nº 012/2021, de autoria do poder 

executivo Municipal, que dispõe sobre Veto a PL de autoria do vereador 

José Raimundo Neto, que institui o Programa Municipal de Incentivo e 

Apoio aos Pequenos Produtores Rurais e Agricultura Familiar do Município 

de Nova Olinda-PB; 2 – Moção Nº 003/2021, de autoria do vereador 

Damião Severino da Silva, que dispõe sobre Moção de votos de pesar pelo 

falecimento do jovem Querino Rodrigues de Souza Neto, a toda sua família 

e amigos. Após a leitura da ordem do dia, o senhor presidente abre o espaço para 

solicitações verbais, em conformidade com regimento. Prosseguindo, o senhor 

presidente coloca em discussão o Veto ao Projeto de Lei Nº 012/2021. Vai à 

tribuna o senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a todos, diz que 

recebeu o veto ao PL 012/2021 de sua autoria, remetido pelo Prefeito, que trata 

sobre os incentivos aos agricultores; fala que ficou surpreso e ao mesmo tempo não, 

pois sabe que existe dois tipos de veto, o veto jurídico e o veto político, e ao seu ver 

este veto é um veto meramente político; diz que o veto do Prefeito é parcial e não 

na totalidade da propositura apresentada; fala que o STF decidiu em julgamento de 

recurso extraordinário e tema de repercussão geral, que os vereadores poderão 

apresentar PL que onera despesas para o Município, desde que esteja fora da 

inciativa privativa do Prefeito e haja previsão no orçamento do Município para o 

exercício financeiro; fala que no orçamento de 2021 foram asseguradas diversas 

rubricas que corroboram com o PL, não sendo portanto inconstitucional, pois já há 

previsão orçamentária na Lei Orçamentária Anual de 2021; parabeniza o Presidente 

por seguir o rito que a Lei Orgânica diz, quanto a votação secreta, mais que mesmo 

sendo secreta, pede os votos de todos os nobres vereadores para que votem SIM, 

para derrubar o veto e manter o PL que já aprovamos por unanimidade nesta casa. 



Não havendo mais nada a discutir o senhor Presidente coloca em votação secreta o 

Veto ao Projeto de Lei nº 012/2021, explicando que os vereadores devem votar SIM 

para rejeitar o veto e NÃO para manter o veto. Após a apuração, o Veto ao Projeto 

de Lei nº 012/2021 foi declarado rejeitado, sendo derrubado por 5 votos a 3, 

serão encaminhados ao poder executivo para sanção. Dando continuidade, o senhor 

presidente coloca em discussão a Moção Nº 003/2021. Vai à tribuna o senhor 

vereador Damião Severino da Silva: saúda a todos, diz que está hoje 

apresentando a Moção de Pesar nº 003/2021 pelo falecimento precoce do jovem 

Querino Rodrigues de Souza Neto, que faleceu no último dia 04 de Maio de 2021, 

externando votos de pesar e condolência a toda família que está enlutada com essa 

perca tão precoce; fala que o jovem Querino é filho do ex-vereador Neto de Quirino 

que foi vereador por vários mandatos aqui nesta casa, por isso não poderia deixar de 

prestar seus mais sinceros sentimentos a toda sua família, sua mãe Lúcia, suas irmãs 

Silvaneide e Silvana, seu filho Heitor e sua esposa Damiana. Vai à tribuna o 

senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a todos, diz que inicia sua fala 

parabenizando o vereador Damião pela sua iniciativa em apresentar essa Moção de 

Pesar; fala que no último dia 04 de Maio foi surpreendido com esta triste notícia, que 

até hoje ainda não quis acreditar; fala que externa seus votos de mais profundo 

pesar a toda sua família, os pais, irmãs, esposa e filho, pedindo a Deus que os ajude 

a superar essa perda; fala que conversou com o ex-vereador Neto de Quirino e pôde 

perceber o quanto este está abatido; por fim, pede que os vereadores aprovem essa 

moção e diz que seu voto é favorável. Não havendo mais nada a discutir o senhor 

Presidente coloca em votação a Moção nº 003/2021, sendo aprovado por 

unanimidade, será encaminhado a família de Querino Rodrigues de Souza Neto. 

Dando continuidade, o senhor Presidente dá por encerrado o expediente e dá início 

ao horário-livre, facultando a palavra aos que quiserem usar da tribuna da casa. Vai 

à tribuna o senhor vereador Sebastião Braz da Silva: saúda a todos, diz que 

vem nesse momento falar a língua do povo, começando pelo Projeto de Lei nº 

012/2021, que foi aprovado por esta casa na última sessão, mais que o Prefeito 

vetou e hoje conseguimos derrubar esse veto, mais que ainda teve três vereadores 

que estão concordando com esse veto e votaram favoráveis ao Prefeito, e que esses 

vereadores deveriam vir a tribuna se explicar porque votaram contra um Projeto com 

esse que busca trazer melhorias e benefícios para os agricultores; fala que todos os 

vereadores receberam esse Ofício da AFINO, onde está sendo cobrada que se 

cumpra a Lei Municipal que instituiu a ajuda para essa associação, que foi aprovada 

em 2018, mais que até hoje não foi pago nenhum mês se quer, estando com 26 

(vinte e seis) meses de atraso, por isso pede ao Prefeito que regularize esses 

pagamentos. Vai à tribuna o senhor vereador José Raimundo Neto: saúda a 

todos, diz que agradece ao Presidente por ter solicitado ao Município a sua 

disposição para que possa trabalhar nesta Casa como Agente Administrativo, além de 

já trabalhar como vereador; fala que na vida pública não se surpreende com mais 

nada, pois não achava que todos votariam para derrubar o veto, porque cada 



vereador vota como quer e respeita isso, mais que talvez quando esses vereadores 

que votaram contra foram votar não se lembraram do pequeno agricultor e homem 

do campo, que lhe deu um voto de confiança no último pleito eleitoral; diz que 

quanto a AFINO também recebeu um ofício oriundo dessa associação, dizendo que o 

Município está há 26 (vinte e seis) meses sem repassar a subvenção mensal e que 

confessa que não sabia da existência dessa lei, que foi mandada para esta casa pelo 

próprio Prefeito para ser aprovada pelos vereadores. O vereador Valter Gonzaga 

de Souza solicita um aparte que lhe é concedido: saúda a todos, diz que 

corrobora com o pensamento dos vereadores Tião de Braz e Dedé de Lula no tocante 

a AFINO, pois foi o intermediador dessa matéria, levando o Presidente da AFINO 

para conversar com o Prefeito, e consequente ele mandou o PL para esta casa que 

foi aprovado pelos vereadores da legislatura passada e se tornou Lei, todavia até 

hoje o Município não chegou a repassar nem um mês sequer de subvenção, por isso 

pede que o Sr. Prefeito reveja essa situação e pague essa subvenção mensal a 

AFINO. Continua a falar na tribuna o Vereador José Raimundo Neto: diz que 

esteve fazendo um estudo aprofundado sobre a Contribuição de Iluminação Pública, 

analisando a Lei Municipal de 2004, que estabeleceu a cobrança dessa CIP no 

Município de Nova Olinda, e pode observar que essa cobrança está abusiva e 

exorbitante, pois está sendo feita fora dos percentuais estabelecidos pela Lei e por 

isso vai convocar o Secretário de Administração e um representante da ENERGISA 

que possa explicar isso. O vereador Sebastião Braz da Silva solicita um aparte 

que lhe é concedido: diz que a tarifa de água e esgotos também está exorbitante 

e que veio o Projeto de Lei em 2010 e ele juntamente com outros 03 vereadores 

votaram contra na comissão e esse projeto não veio nem a plenário, porém em 2017 

veio novamente e foi aprovado por esta casa. Continua a falar na tribuna o 

Vereador José Raimundo Neto: diz que para finalizar suas palavras, no dia 18 de 

maio foi comemorado o dia alusivo ao combate a exploração sexual de crianças e 

adolescentes, mais que ficou muito triste pois aqui em Nova Olinda não viu nenhuma 

movimentação neste sentido. Vai à tribuna o senhor vereador Damião 

Severino da Silva: saúda a todos, diz que no último dia 13 de Maio esteve aqui na 

Casa protocolando 03 Projetos de Lei de sua autoria, sendo eles o PL nº015/2021 

que dispõe sobre a denominação do CRAS Anchiêta Luís, o PL nº 016/2021 que 

dispõe sobre denominação de Rua Maria Salomé de Souza e o PL nº 017/2021 que 

dispõe sobre o tratamento fitoterápico dos acometidos pela COVID-19; fala que 

sobre a resposta dos seus requerimentos, gostaria de destacar que sobre sua 

solicitação de tratamento como atividade essencial, as missas e cultos religiosos, no 

último Decreto emitido pelo Município foi atendida; diz que quanto a contribuição 

para a AFINO, gostaria de pedir ao Município que regularize essa questão, que é 

uma questão tão pequena e o Município pode pagar; parabeniza ao vereador Dedé 

de Lula pela sua proposição e tornar lei essa questão das atividades religiosas, para 

se tornarem atividades essenciais aqui no Município; fala que sobre o 18 de Maio, 

também não viu nenhuma mobilização por parte de quem compete aqui no 



Município, e observou que em Santana dos Garrotes teve uma mobilização muito, 

mais aqui infelizmente não aconteceu nada; por fim, diz que sobre a Lei 

ALDIRBLANC, o projeto que renova essa lei foi sancionado pelo Presidente, todavia 

este vetou a parte que tratava sobre a utilização desses recursos que ficaram do ano 

passado. Não havendo mais nada a tratar o senhor presidente deu os 

trabalhos por encerrado, agradecendo a presença de todos e declarou 

encerrada a sessão ordinária. E eu, na qualidade de redator, lavrei e digitei a 

presente ATA que depois de lida e aprovada vai por todos assinada. 
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